

• **Las Subastas de Reproductores de EXPOVICAMAN y FERCAM concluyeron con un alto porcentaje de adjudicación.**

La primera de ellas, celebrada el viernes 23 de mayo, contó con una Subasta de Sementales y Corderas de Raza Manchega, en el marco de la feria **EXPOVICAMAN** (Albacete). Se ofertaron 94 sementales y 28 corderas, de los que resultaron adjudicados 90 machos y la totalidad de las corderas. Los reproductores ofertados provenían de 25 ganaderías pertenecientes al Núcleo de Selección, de las provincias de Albacete, Cuenca, Ciudad Real y Toledo, mientras que 27 fueron los ganaderos que adquirieron alguno/s de estos animales. El precio medio de remate de los sementales fue de 467 €, cifra inferior al que se ha alcanzado en otras Subastas de esta Raza, aunque **se pujó hasta los 1.520 € por el RN14516** del Rebaño Nacional (AGRAMA). En cuanto a las hembras, se subastaron en 3 lotes, compuestos por 10 corderas (Lote 1) y 9 hembras los Lotes 2 y 3, resultando adjudicados todos ellos al precio de 1.600€, 1.400€ y 1.400€ respectivamente. En resumen, el resultado final se pudo catalogar de satisfactorio.

Respecto a la Subasta de Sementales realizada el día 3 de julio durante la Feria Nacional del Campo y Muestras de Manzanas, **FERCAM** 2014, la adjudicación llegó al 100%. Se

concentraron 54 sementales, provenientes de 16 ganaderías. La oferta, ligeramente inferior a la de otros Certámenes, es consecuencia de que hacía tan solo mes y medio que se celebró la última subasta y los requisitos que se exigen a los ejemplares, son cada vez más taxativos, con la única intención de mantener el nivel alcanzado garantizándose la mejora en las ganaderías usuarias. Aún así, la oferta de este año superó a la presentada en el año 2013 por esta Entidad. El resultado final fue más que satisfactorio, resultando adjudicados todos los machos a 21 ganaderos a un precio medio de 500€, destacando la puja alcanzado por un semental que casi batió el record histórico, con **2.190€**, quedándose a tan solo 10€ de este. El ejemplar, **LG14507**, de 6 meses, criado en la ganadería de D. José Antonio Lindón Gallego, de Tembleque, Toledo, pasó a ser propiedad de D. Andrés Masías, de Fuente El Fresno, Ciudad Real. A estos resultados, hay que sumar otros 14 machos adjudicados directamente desde la ganadería de origen, en Finca, a 12 ganaderos que, por diferentes motivos no podían asistir al certamen (imposibilidad de desplazarse al lugar de la concentración, etc.). Estos casos, tramitados directamente por AGRAMA, pretenden dar solución a algunos de los limitantes y situaciones con la que se encuentra el ganadero en la actualidad para acceder a la Mejora Genética.

• **El Laboratorio Regional Agroalimentario y Ambiental (Laraga) de Castilla La Mancha, con sede en Toledo, ya está en funcionamiento.**

Castilla-La Mancha ha creado el Laboratorio Regional Agroalimentario y Ambiental (Laraga) con sede central en Toledo, centro que se convertirá en el laboratorio oficial de la región en materia de análisis de sanidad animal y vegetal y control ambiental. La Consejería de Agricultura indica que, fruto de un detallado estudio y valoración de la estructura existente, se ha considerado necesario optimizar el número de instalaciones

abiertas a las estrictamente necesarias en aras de un eficaz y eficiente servicio público, incorporando los modernos sistemas de gestión de este tipo de infraestructuras.

En concreto, el Laraga se encargará de los análisis de laboratorio relativos a sanidad animal y vegetal, genómica animal y vegetal, control de la contaminación atmosférica, vigilancia ambiental en materia de residuos y suelos contaminados, protección y prevención ambiental, programas de control y vigilancia de especies protegidas, plan de lucha contra el uso ilegal de venenos,

control de la calidad agroalimentaria, condicionalidad, producción y certificación de semillas y plantas de vivero, plan nacional de investigación de residuos, análisis de piensos y alimentos para animales y producción ecológica. Este laboratorio contará con la Unidad Analítica Regional de Sanidad Animal, ubicada en Talavera de la Reina.

Tanto el Decreto por el que se crea el Laboratorio como los precios públicos por determinación o diagnóstico se pueden encontrar en el Diario Oficial de Castilla la Mancha (DOCM) nº 145 de 30-07-2014.

• **Nuevos servicios telemáticos en Castilla-La Mancha al servicio de agricultores y ganaderos.**

La Dirección General de Agricultura y Ganadería de la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha anuncia nuevos servicios telemáticos que facilitarán el trabajo de agricultores y ganaderos en su relación con la Administración autonómica. Así, ya está en funcionamiento la tramitación on-line del Registro

de Maquinaria (ROMA) (<http://agricultura.jccm.es/oficinaVirtual/>). También, se ha dado acceso a la segunda fase de la Unidad Ganadera Virtual (UGV) (<https://uganadera.jccm.es/>), habiéndose ampliado las gestiones a: registro y llevanza del Libro de Tratamientos, solicitud de crotales (nuevos y duplicados) y otros sistemas de identificación, históricos sanitarios, históricos de censos y calificaciones sanitarias.

